

Oh, Herr Schulte - sind Sie Fruchtjoghurt-Messie?
Ich sach nur Corona-Mehrwertsteuersenkung!
Fürn Autokauf reichtet bei mir nich -
aber 95 Becher Joghurt sind ooch fast nen Euro jespant!



Hurra, die Mehrwertsteuer ist gesunken!

Wer es noch nicht gemerkt hat: Seit dem 01. Juli gilt eine niedrigere Mehrwertsteuer. Der reguläre Satz ist von 19 auf 16 Prozent gesunken, der ermäßigte von 7 auf 5. Damit soll der Konsum gestärkt und der Konjunktur in der Corona-Pandemie neuer Schub gegeben werden. Das lässt sich der Staat einiges kosten: Mit der Senkung der Mehrwertsteuer dürften 2020 im Bundeshaushalt 19,6 Milliarden Euro weniger eingenommen werden.

Rechnet man die Mehrwertsteuer auf konkrete Preise um, bleibt immer nur eine kleine Reduzierung. Eine Jeans für 99 Euro könnte knapp 2,50 Euro preiswerter werden. Ein Kilo Bananen könnte statt 1,69 Euro nur noch 1,65 Euro kosten. Pro Produkt nur kleine Einsparungen. Rechnet man alle Ausgaben zusammen, die zum Beispiel eine Familie mit zwei Kindern monatlich hat, bleibt aber doch etwas übrig.

Quellen: Moritz Rödl: Was bringt die Mehrwertsteuer-Senkung? 14.06.2020, www.tagesschau.de / www.bundesregierung.de, Zugriff am 25.09.2020

Inhaltsverzeichnis

3 editorial

4 aufgefallen

6 **schwerpunkt**

Familien

Wie haben sie sich entwickelt? Wo stehen sie heute?

Familie und chronische Krankheit

Eine Familientherapie kann neue Perspektiven eröffnen

Unsere Tochter ist chronisch krank

„Diese Krankheit macht mir Angst“

Meine Mutter hat Epilepsie



Familien

Familien unterliegen ständigen gesellschaftlich bedingten Veränderungsprozessen. Wirksame Konzepte der Familienförderung müssen dort ansetzen, wo Familien heute stehen.

Epilepsie darf nicht den Blick auf das Kind versperren

Beratungsstelle Bethel steht bei und gibt Tipps
„Ich stelle mich nicht mit einer Schelle hin“
 Ein Paar berichtet über das Kennenlernen mit Epilepsie

19 Umgang mit Corona

Manche Gruppen haben virtuelle Treffen ausprobiert

Corona hat Aktivitäten im März, April und Mai lahmgelegt

Ein negativer Abstrich ist Voraussetzung für die Aufnahme

Erfahrungen mit Corona im Krankenhaus

Ich vermisse meine Freunde

Wenn es eine Medizin gibt, würde ich mich pieken lassen

Corona macht es finanziell etwas schwierig für mich

Ich bin ein absoluter Corona-Gegner ...

... aber das interessiert das Virus leider gar nicht

26 wissenswert

Das Emfit Epilepsie Alarm System

Kurzmeldungen

28 eltern und kinder

FIRES

Seltenes Epilepsie-Syndrom beeinträchtigt Kinder schwer

Digitales Patientenregister wäre wichtiger Schritt

FIRES-Experte Andreas von Baalen berichtet



Träumst du, Leon?

Leon geht in die dritte Klasse und hat eine Absence-Epilepsie. Das Kinderfachbuch erzählt seine Geschichte und wird ergänzt durch einen ausführlichen Fachtel mit vielen Hinweisen.

Träumst du, Leon?

Ein Kinderfachbuch über Epilepsie

Online-Beratungsangebot für Eltern von Kindern mit Epilepsie

Unterstützung gesucht

32 menschen mit epilepsie

Sonnen- und Schattenseiten in der Selbsthilfe

Gruppenkonflikte konstruktiv lösen

And how I'll never know just why or understand

She said I've lost control again

34 aus dem bundesverband

Der Vorstand informiert

Deutsche Epilepsievereinigung hat Eintrag in Wikipedia

Die Junge DE dreht auf

Übersichtlicher, nutzerfreundlicher, flexibler

Webseite der DE präsentiert sich in neuem Gewand

Wir schauen voller Hoffnung auf die Zukunft

Seminarplanung für 2021

Veranstaltungen 2020

MITGLIEDERVERSAMMLUNG AM 16. 10. IN MAGDEBURG NUR ONLINE!!!

38 veranstaltungen

Drittes Aachener Epilepsieforum

38 aus den gruppen und verbänden

Für alle (An-)Fälle

Epilepsie-Selbsthilfegruppe Marburg stellt sich vor

Neues Angebot einer niederschweligen

psychosozialen Beratung

Epilepsie-Beratungsstelle Berlin neu eröffnet

Landesverband Hessen wählt Vorstand

42 Magazin

Auch was für „alte Hasen“ dabei

Heike Hantel dankt allen Teilnehmenden der Epilepsie Online Konferenz

46 Medien

La Maladie du Démon

Ein Film von Lilith Kugler

La Maladie du Démon – Die Krankheit der Dämonen

Interview mit Lilith Kugler



La Maladie du Démon – Die Krankheit der Dämonen

Lilith Kugler hat einen Dokumentarfilm über die Situation von psychisch kranken Menschen und von Menschen mit Epilepsie in Burkina Faso gemacht, Conny Smolny sprach mit ihr.

47 Vorschau 155/Kalender